

## **NOTA DE PRENSA**

# **Salud y Familias y el Consejo Andaluz de Colegios Farmacéuticos ponen en marcha un 2º curso para optimizar el uso de antimicrobianos desde la Farmacia Comunitaria**

**El curso se inicia el 22 de febrero y se desarrollará en formato online, con una duración de 35 horas y 1.000 plazas disponibles**

**Sevilla, 14 de febrero de 2022.** La resistencia a los antimicrobianos se ha convertido en una de las principales amenazas para la Salud Pública y la mortalidad asociada sigue creciendo de manera notable hasta el punto de que ya supone un número mayor de muertes respecto a las que se asocian al SIDA o la malaria. En concreto, según los datos de un estudio recientemente publicado en la revista *The Lancet*, más de 1,2 millones de personas murieron en 2019 en el mundo por infecciones resistentes a los antibióticos. Se prevé que la resistencia a los antimicrobianos cause la muerte de 10 millones de personas en el año 2050.

Con el objetivo de mejorar el uso de los antimicrobianos en la práctica clínica, y contribuir a un mayor conocimiento y concienciación de esta problemática a través de la labor profesional de los farmacéuticos andaluces, el Consejo Andaluz de Colegios Oficiales de Farmacéuticos (CACOF) y la Dirección General de Salud Pública y Ordenación Farmacéutica de la Consejería de Salud y Familias, han lanzado el “Curso de Intervenciones para optimizar el uso de antimicrobianos desde la Farmacia Comunitaria”.

Esta iniciativa formativa pretende identificar las actuaciones clave del farmacéutico comunitario durante la dispensación de antimicrobianos en la práctica clínica en las farmacias comunitarias andaluzas, de manera que contribuya a optimizar el uso de los mismos por parte de la población.

El “Curso de Intervenciones para optimizar el uso de antimicrobianos desde la Farmacia Comunitaria” está dirigido a los farmacéuticos de las farmacias comunitarias y colegiados de los Colegios de Farmacéuticos de Andalucía. En él se analizarán las recomendaciones para pacientes con síndromes menores, la detección de situaciones que requieren una derivación al médico o al dentista, así como la información necesaria para realizar un correcto tratamiento si se les han prescrito antimicrobianos y los errores más frecuentes a evitar. La iniciativa será impartida por farmacéuticos andaluces, bajo la coordinación de Emilio García Jiménez, farmacéutico comunitario en Granada y miembro de la Comisión de Servicios Profesionales del CACOF; y Rocío Fernández Urrusuno, Farmacéutica de Atención Primaria y Coordinadora Científico-Técnica de los Programas de Optimización de Antimicrobianos (PROA) de Andalucía, de la Dirección General de Salud Pública y Ordenación Farmacéutica.

“Las bacterias multirresistentes son cada vez un mayor problema de Salud Pública pero la reducción global de las resistencias bacterianas solamente se puede lograr a través de la mejora del uso de antimicrobianos por parte de los ciudadanos en la comunidad. En este ámbito, el farmacéutico puede contribuir de forma muy importante. Somos el sanitario más cercano al paciente, y el último contacto con él antes de recibir el antibiótico o medicamento para tratar las enfermedades bacterianas”, explica Emilio García.

“El farmacéutico comunitario juega, por tanto, un papel clave tanto en la dispensación de los antimicrobianos (no dispensando sin una prescripción médica, recomendando tratamientos en aquellas enfermedades que cursen con síntomas menores, ajustando los envases dispensados al número de unidades prescritas, o verificando de ausencia de alergias o interacciones con otros fármacos) como en la tarea de informar al paciente sobre el uso adecuado de los mismos realizando intervenciones para mejorar la adherencia al tratamiento, incidiendo en recomendaciones sobre prevención de las infecciones y participando en campañas de promoción sobre el uso adecuado de antimicrobianos dirigidas a la población”, señala Rocío Fernández. Asimismo, realiza una labor de seguimiento farmacoterapéutico durante el tratamiento (identificación de signos de alarma que requieren supervisión por un facultativo, etc.) y de recogida de los medicamentos sobrantes en los puntos de reciclaje de las farmacias (SIGRE).

Con esta iniciativa se pone en valor el importante papel que los farmacéuticos y las farmacias comunitarias pueden aportar en el uso apropiado de los antimicrobianos. El curso aborda aspectos clave de diversos síndromes y patologías identificadas en la práctica clínica de la Farmacia Comunitaria, como el acné, las infecciones del tracto urinario, rozaduras y quemaduras, la conjuntivitis, la otitis, infecciones de la garganta o la vaginosis. Por último, incorpora un tema sobre el uso de antibióticos en veterinaria.

Esta iniciativa se enmarca dentro de la Estrategia Conjunta Frente a la Resistencia a los Antimicrobianos de la Dirección General de Salud Pública y Ordenación Farmacéutica y supone la continuación del curso “Uso apropiado de antimicrobianos: Conceptos clave que no olvidarás desde la Farmacia Comunitaria”, promovido por el CACOF y el Servicio Andaluz de Salud en el marco del programa PIRASOA, que han realizado 3.000 farmacéuticos de Andalucía en sus 5 ediciones realizadas.

El nuevo curso tendrá lugar del 22 de febrero al 29 de marzo de 2022 y se desarrollará en un formato virtual, a través de la plataforma de formación IAVANTE. Cuenta con una duración de 35 horas y 1.000 plazas disponibles. La matrícula será gratuita para los farmacéuticos andaluces colegiados al estar subvencionada al 100% por el CACOF.

El plazo de inscripción está abierto hasta el próximo 21 de febrero a través del siguiente enlace:

<http://www.iavante.es/matriculacion/curso/2703/Intervenciones%20para%20optimizar%20el%20uso%20de%20antimicrobianos%20desde%20la%20farmacia%20comunitaria/2533/29108>

**Para más información: Gabinete de Comunicación del CACOF**  
**Jesús Herrera / Manuela Hernández 954 62 27 27 / 625 87 27 80**